



Nombre del Alumno: Juan Antonio Espinosa Hernández

Nombre del tema: Cuadro sinóptico

Parcial: 3

Nombre de la Materia: MACROECONOMÍA

*Nombre del profesor: **Reynaldo Francisco Manuel Gallegos***

Nombre de la Licenciatura: administración y estrategias de negocios

*Cuatrimestre: **6***

Comportamiento de los agentes económicos

La teoría del ciclo de vida

Esta teoría, cuyo principal precursor fue Franco Modigliani, enfatiza el hecho de que cada persona cumple con un ciclo en su vida económica, en particular en lo que respecta a sus ingresos.

Este ciclo de vida es: no percibe ingresos, trabaja y se jubila.

Lo importante de esta teoría es que, al decidir su trayectoria de consumo la que presumiblemente es suave a lo largo de la vida, el individuo planifica tomando en cuenta toda su trayectoria de ingresos (esperados en un caso más real) futuros.

Podemos usar este esquema para analizar el ahorro y el consumo agregado de la economía, y así investigar el impacto de los factores demográficos sobre el ahorro.

Seguridad social

Luego de estudiar la teoría del ciclo de vida, podemos discutir una de las principales aplicaciones de esta teoría: **la seguridad social.**

En particular, de los muchos componentes que tienen los sistemas de seguridad social, nos concentraremos en el sistema de pensiones, por el cual se permite que la gente que se jubila pueda tener ingresos.

Existen dos sistemas de seguridad social

Sistema de reparto: quienes están trabajando pagan impuestos que se entregan a los jubilados se reparte la recaudación de los trabajadores entre los jubilados (lo llamaremos SR).

Sistema de capitalización individual: quienes están trabajando y recibiendo ingresos deben ahorrar en una cuenta individual que se invierte en el mercado financiero y cuyos fondos acumulados, incluidos los intereses, se entregan durante la jubilación (lo llamaremos SCI).

Seguridad social

es fácil darse cuenta de que, si los individuos ahorrasen según la teoría del ciclo de vida

El SCI no tendría ningún efecto sobre la economía

pues todo lo que un individuo fuese obligado a ahorrar lo desamorraría voluntariamente para tener un nivel de ahorro constante.

¿Por qué existe seguridad social? ¿Por qué los países crean estos sistemas obligatorios si la gente podría ahorrar por su propia voluntad?

Seguridad social

cuatro razones que justifican la introducción de tal sistema

una de las más importantes tiene que ver con un problema de inconsistencia Inter temporal.



la gente no tiene los suficientes incentivos para ahorrar para la vejez

siempre es posible y hasta útil plantear que hay una fracción de la población que es miope y, por tanto, no planifica el consumo y ahorro durante su vida, como predice la teoría del ciclo de vida.

Otra razón es que permite resolver problemas en el mercado del trabajo.



buscan obligar a la gente que ya tiene baja productividad, a retirarse de la fuerza de trabajo de un modo más humano.

también puede argumentar razones de economía política para justificar la seguridad social. Por ejemplo, los ancianos pueden ser más poderosos en el sistema político que los jóvenes y, por tanto, esto los hace decidir en favor de que haya redistribución desde los jóvenes hacia ellos.